

# ようこそ畠へ

2010年8月9日(月)・12日(木)

夏休みに入り、子供たちが結構畠作業を手伝ってくれます。

先日、次男の次男と二人で、畠に排水のための溝を掘りました。ウチの子供たちは、スコップ大好き人間達で、こういう作業は大得意です。深さ60センチ、長さ5mの溝を次男と二人で掘っていました。僕が、スコップを土に突き刺して崩して、それを次男がスコップでくっていきます。最後の方には結構息もあってきて、あっと言う間に溝ができました。

別の畠では、僕が20センチほど掘ったところを、さらに次男が深く掘ってくれました。次男は、土の硬さやにおいを観察しながら、汗だくなつて溝を掘ってくれました。

できあがった溝を見る次男の顔は、充実感に満ちていて、こうして家族で汗を流して働けるのは幸せなことだなあ、と思いました。

「ファーム伊達家」の「家」には、「家族で力を合わせて、農業をベースに楽しい家庭を作りたい」という思いを込めています。愛子がいて、長男、次男、長女がいて、ケンカもあるし、苦しいこともあります。この家族がいなければ農業はできないと思います。まだまだ課題も多く、農業で成功した、というわけではありませんが、苦楽とともにできる家族がいて、ファーム伊達家の野菜を食べて下さる会員の皆さんがいて、様々な形で応援して下さる方がいて、本当にありがとうございます。

今年の畠での作業はあと3か月あまりです。忙しい毎日ですが、そのような日々を家族と共に過ごせることに感謝しつつ、過ごせたらいいな、というのは理想で、そう簡単にはいきませんが、コツコツと地道に日々を暮らしていくこうと思います。

# 伊達家の食卓

## **【ミニトマト】(自家採種)**

長沼で研修しているときから毎年種採りをしています。雨が多く畑の排水が良くない影響で割れやすくなっています。少しずつお届けしていきますので、楽しみにお待ちください。

## **【さやいんげん】(自家採種)**

天ぷら、煮物にどうぞ。

## **【きゅうり】(自家採種)**

長男は、きゅうりの酢の物が大好きで、先日、作ってくれました。おいしかったです。